

# Ministerio de Bienes Nacionales y Consejo de Monumentos Nacionales fortalecen protección patrimonial en Tarapacá

Durante el reciente Seminario de Arte Rupestre organizado por el Consejo de Monumentos Nacionales, el seremi de Bienes Nacionales de Tarapacá, Osvaldo Ardiles, destacó las iniciativas llevadas a cabo para proteger el patrimonio cultural y natural de la región. En colaboración con el Consejo y la Corporación de Desarrollo de Tarapacá, el Ministerio ha logrado un notable avance en la señalización informativa de sitios de relevancia patrimonial.

Esta colaboración, que comenzó en 2022, ha culminado con la instalación de señalética en varios sitios de interés, incluyendo el Monumento Nacional Asentamiento Minero de Huantajaya, donde recientemente se

**En colaboración con el Consejo de Monumentos Nacionales, el Ministerio de Bienes Nacionales ha implementado una exitosa señalización en sitios patrimoniales clave de Tarapacá, destacando su importancia cultural y estableciendo sanciones claras contra su deterioro.**



descubrieron botijas coloniales. Además, en el borde costero se ha colocado señalética en áreas como Guañillos y Pabellón de Pica, así como en Pisagua, donde se señalaron el exhospital, la fosa común y Pisagua Viejo.

Otro logro importante fue la limpieza de escombros en el sitio del Gigante de Tarapacá, con la colaboración del Gobierno Regional de Tarapacá, el Ministerio de Obras Públicas y el Consejo de Monumentos Nacionales

en diciembre de 2022.

Para el año en curso, la programación ya incluye nuevas instalaciones de señalética en los Cerros Verdederos e Inti de Pica, que albergan diversos geoglifos,

además de futuras acciones en el Mineral de Huantajaya y Cerro Isla en Alto Hospicio, así como en Infiernillo, Corralones y Huarasiña en la comuna de Huará, donde actualmente no hay señalética que destaque su importancia.

“Como Ministerio en la región tenemos una importante labor en cuanto a administrar más del 95% del territorio fiscal. Reconocemos que muchas veces no podemos estar presentes en todo el territorio para desarrollar nuestra labor de fiscalización. Por eso, valoramos esta alianza con el Consejo

de Monumentos Nacionales para educar a la ciudadanía sobre la importancia de estos espacios y evitar posibles daños a nuestro patrimonio, lo que toma mayor relevancia cuando estamos próximos a la celebración del día de los patrimonios”, afirmó Ardiles.

Con estas medidas, el Ministerio de Bienes Nacionales y el Consejo de Monumentos Nacionales buscan no solo preservar, sino también educar a la población sobre la rica herencia cultural de la región, asegurando su protección para futuras generaciones.